
 

Проект на 08.10.2024 

10 октября  
16.00-17.30 

Зал «Невский III» 
 

ПАСПОРТ 

Экспертная дискуссия  
Стимулирование перехода на отечественное ПО –  

двойной эффект для экономики города 
 

Аннотация: 

Из-за проблем с эксплуатацией зарубежного софта вопрос перехода организаций  
на российское ПО приобретает все большую актуальность. Необходимость перехода  
на использование базового и прикладного российского ПО обозначена в Указе Президента 
Российской Федерации от 07.05.2024 № 309 «О национальных целях развития Российской 
Федерации на период до 2030 года и на перспективу до 2036 года». 
Переход на отечественный софт создает определенные сложности для компаний, поэтому 
поддержка со стороны государства необходима. На федеральном уровне действует 
широкий спектр мер поддержки всех участников процесса импортозамещения ПО:  
от разработчиков отечественного софта до его потребителей.  
Согласно НК РФ субъекты Российской Федерации, начиная с 2023 года, вправе 
предоставить организациям возможность применения инвестиционного налогового вычета 
(ИНВ) по налогу на прибыль организаций, который позволяет за счет суммы налога  
на прибыль возместить 100 % расходов, возникающих в связи с установкой, 
тестированием, адаптацией и модификацией ПО, включенного в Единый реестр 
российского программного обеспечения.  
Внедрение данного механизма на региональном уровне позволит организациям  
Санкт-Петербурга сократить издержки при производстве продукции и цифровизации 
предприятия, а также будет стимулировать развитие ИТ-сферы за счет формирования 
спроса на отечественный софт. 

Вопросы для обсуждения: 

 Уровень развития российского рынка ПО. Достаточен ли объем предложения 
отечественного софта, в том числе со стороны петербургских ИТ-компаний? 

 Насколько активно в настоящий момент российские компании переходят  
на отечественное ПО?  

 Новая мера региональной поддержки для стимулирования перехода питерских 
компаний на отечественное ПО. Нужно ли сужать круг потенциальных 
пользователей ИНВ на ПО?  

 Какой эффект окажет введение ИНВ на компании, внедряющие отечественное ПО, 
а также на рынок разработчиков отечественного софта в Санкт-Петербурге? 

Организатор: 

 Правительство Санкт-Петербурга  

Модератор:  

• Алина Васильева – журналист, продюсер РБК Петербург 
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Участники дискуссии: 

• Алексей Зырянов – председатель Комитета по экономической политике  
и стратегическому планированию Санкт-Петербурга 

• Кирилл Соловейчик – председатель Комитета по промышленной политике, 
инновациям и торговле Санкт-Петербурга 

• Николай Вяткин – исполнительный председатель правления Санкт-Петербургского 
клуба ИТ-директоров  

• Иван Козлов – ИТ-директор ГК «Латео», директор по развитию экспертного клуба  
«ИТ-Диалог» 

• Александр Баёв – заместитель генерального директора по интеграциям и развитию 
ООО «Глазар» 

• Александр Елизарьев – генеральный директор ООО «Цифровые привычки» 

• Вадим Сабашный – генеральный директор ООО «Ланит-Терком» 

• Дмитрий Ледовской – генеральный директор ООО «Винкейс» 

• Максим Горланов – ИТ-директор ООО «ТД «Балтийский берег» 

• Роман Цыганков – начальник управления информационных технологий и систем  
ООО «Автозавод Санкт-Петербург» 

• Андрей Мисюль – заместитель генерального директора – исполнительный директор 
ООО «Ракурс-инжиниринг» 

• Алексей Вязников – генеральный директор АО «ЦНИИ «Электрон» 

• Евгений Меньшенин – директор по информационным технологиям АО «Активный 
компонент» 

• Артём Венгрженовский – директор по информационным технологиям  
ООО «Кингисеппский машиностроительный завод» 

 

 


